

GUERRA ANÁRQUICA

En estados como Oaxaca, Chiapas y Guerrero, la disidencia magisterial tiene secuestrada a la población.

POR ALBERTO VALDERRÁBANO

Bajo el discurso de que encabeza una lucha social, la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) despliega un movimiento organizado que se caracteriza por llevar la anarquía a los lugares en los que opera.

Son bloqueos, marchas, manifestaciones, protestas y cierre de escuelas las que han generado inestabilidad en estados como Oaxaca, Chiapas y Guerrero.

En dichas entidades han obtenido el respaldo de gente que de forma desinteresada los apoya y cree en sus "postulados"; sin embargo, un amplio grupo de la población padece porque prácticamente está "secuestrado".

Así, viven en medio de la zozobra y bajo amenaza, al tiempo que padecen la escasez de alimentos y medicinas y llegan al grado de tener que solicitar permiso a desconocidos para ingresar a sus domicilios o negocios, debido a que están ubicados en zonas de conflicto.

RADICALES

En Tabasco la CNTE ha realizado bloqueos en la principal carretera que comunica al sureste con el resto de la República, que es la vía federal Villahermosa-Ciudad del Carmen, Campeche; han radicalizado sus protestas y lanzan amenazas a los trailers para que se desvíen, pues les advierten que de lo contrario quemarán sus unidades.

Las manifestaciones en esa zona son apoyadas por pobladores y padres de familia que critican que la reforma educativa "cerrará las escuelas, quitará el uniforme a sus hijos y les venderán libros y libretas"; hasta con piedras, palos, machetes y bombas molotov, han repelido la intervención de las fuerzas del orden.

En Guerrero, la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CETEG) ha cerrado la Autopista del Sol cuantas veces ha querido; sus integrantes han sido desalojados en múltiples ocasiones y a pesar de que incurren en delitos, no han sido castigados.

Aunque reclama justicia, la CETEG no ha señalado nada en lo referente a la muer-

te de un despachador de gasolina ocurrida en el bloqueo de hace tres años que realizaron cerca del paraje "Parador del Marqués", por la cual se responsabiliza a la Coordinadora guerrerense debido a que según videos se observa que integrantes de esta agrupación le prendieron fuego al trabajador sin motivo alguno.

SURESTE EN CRISIS

En los últimos meses, Oaxaca y Chiapas han sido objeto de la furia de los integrantes de la CNTE. Incendios de oficinas, autobuses, tráileres, el saqueo de establecimientos comerciales, robo de casas habitación, de las famosas tienditas del barrio, cobro de derecho de piso para quienes desean llegar a su domicilio y múltiples vejaciones son algunos de los problemas que padece la población.

Incluso en las supuestas revisiones de los autobuses de pasajeros por parte de



Fecha	Sección	Página
10.07.2016	Revista	12-15

integrantes de la CNTE se han registrado “manoseos” a mujeres; los supuestos maestros argumentan que tienen que verificar si no viajan espías del gobierno y si identifican “sospechosos” los encierran hasta que sus familiares dan una “módica cooperación económica”.

Por estos hechos, los conductores de autobuses de pasajeros, quienes han denunciado lo anterior, se niegan a transitar por la zona de los bloqueos al señalar que la policía, tanto federal como municipal, no hace nada “para no afectar a los luchadores sociales”.

En Oaxaca, las oficinas del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) ha sufrido constantes robos y atracos, así como saqueos e incendios por parte de los integrantes de la Coordinadora.

En el embate más reciente a las oficinas ubicadas en la calle de Cerezos, en la colonia del Bosque, dos personas resultaron heridas, se registró el robo de equipo de cómputo y la sustracción de documentos, así como amenazas a quienes observaron el allanamiento de las oficinas.

En el estado de Chiapas, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reiteró su apoyo a la reforma educativa y exigió a las autoridades aplicar la justicia contra quienes han desatado la violencia, el terror, saqueo, actos gangsteriles, atracos, vejaciones a mujeres, bloqueos y toma de instalaciones en los estados del sureste del país.

En un comunicado, el CCE solicitó a la autoridad refrendar la observancia puntual del mandato que recibieron: cumplir y hacer cumplir la ley.

En medio de esta serie de atracos que cometen los integrantes de la Coordinadora, la Policía Federal ha enviado a las entidades del sureste azotadas por los bloqueos de la CNTE miles de elementos para reforzar su presencia y contrarrestar las acciones de bloqueos en tramos carreteros y plazas comerciales por parte de los integrantes de la Coordinadora.

El apoyo de los elementos federales ha llegado en diversos aviones de la misma corporación, los cuales han arribado al Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo, ubicado en el municipio Chiapas de Corzo.

Asimismo, los uniformados han llevado

equipo especial de contención de multitudes y prevención de actos de vandalismo; también arribaron con alimentos, material médico, sanitario e instrumental para servicios de socorro.

Los policías federales llegaron para relevar al personal que se encuentra en las zonas afectadas por las movilizaciones de la CNTE, incrementar el número de vigilantes y tratar de reinstalar el orden en la región que padece diversos actos delincuenciales, los cuales principalmente se registran durante las manifestaciones.

Las protestas de la CNTE han sumido en la incertidumbre, la desolación y el coraje, a los habitantes de diversas ciudades, tanto en Oaxaca como en Chiapas.

Los hechos violentos registrados en la zona del Istmo y en la parte norte de Oaxaca dejaron saqueos de comercios, quema de automóviles y amenazas a la ciudadanía, que por si fuera poco se ve obligada a brindar una ayuda económica para la causa de sus agresores. En algunas calles de Salina Cruz, Nochixtlán, Oaxaca capital, Mitla y Matías Romero, la población está cansada debido a que para trasladarse de un lugar a otro, acudir al servicio médico, ir a sus respectivos trabajos o llegar a sus hogar, tiene que identificarse como nativo del lugar y demostrar su residencia.

“Los muchachos de los paliacates nos hacen muchas preguntas, pero su tono de voz no es de por aquí, es de ciudad, y si no les decimos la verdad nos amenazan con encerrarnos en sus cuartos”, es la denuncia de una vecina de la población de Matías Romero.

Otras de las atrocidades que cometen los militantes y simpatizantes de la CNTE son el robo a las tiendas pequeñas debido a que ya acabaron de saquear los grandes establecimientos comerciales.

“Es para la causa”, señalan los manifestantes cuando entran a una tiendita; curiosamente, dice uno de los afectados, lo que más se llevan son cervezas, cigarrillos, botellas de licor y botana, en pocas ocasiones toman jabón, carnes frías o verduras. En estos asaltos también exigen dinero en efectivo y la obvia petición de que no denuncien porque advierten que pueden regresar.

CONTRA LOS MEDIOS

La tarde del 19 de junio fue ejecutado el periodista Elpidio Ramos Zárate, en Juchitán, Oaxaca. Conocido con el sobrenombre del *Pare*, para el diario *El Sur* daba seguimiento a los actos vandálicos de la Coordinadora en la zona del Istmo.

Después de este crimen, dejaron de difundirse fotografías sobre los saqueos y otros delitos que realizan los integrantes de la CNTE en esa región del estado. Y es que Ramos Zárate ya había recibido amenazas de muerte por su labor, pese a lo cual siguió paso a paso los destrozos, robos, atracos, quema de autobuses, bloqueos y otras atrocidades, que cometieron simpatizantes e integrantes de la CNTE en Juchitán.

La tarde del 19 de junio, minutos antes de ser arteramente ejecutado, Elpidio Ramos Zárate se comunicó a su redacción para reportarse y señalar que “la cosa estaba muy caliente”, en eso estaba con dos reporteros más cuando tres sujetos con el rostro cubierto con paliacates se le acercaron y al grito de “te lo advertimos” le dispararon a bocajarro dos balazos en la cabeza, lo que le provocó su muerte instantánea; tras la agresión –que dejó heridos a sus acompañantes– los sujetos se retiraron del lugar entre risas y lanzando consignas en contra de los comunicadores. Esto forma parte de los ataques que han recibido por parte de simpatizantes y militantes de la CNTE los reporteros que cubren los bloqueos y movilizaciones que realiza la Coordinadora en algunas zonas del sureste mexicano.

En Nochixtlán, simpatizantes, militantes y pobladores, detuvieron a dos camarógrafos de Televisión Azteca. Sujetos emboscados exigían salir en televisión nacional para, según ellos, dar a conocer la realidad de los bloqueos en la zona, pero como no hubo respuesta inmediata a tal petición, los individuos advirtieron que atenderían en contra del camarógrafo Fernando Albarrán y del editor Pedro Enrique Cortés, quienes finalmente fueron liberados.

Pero la furia de la CNTE en contra de los reporteros no cesa. En Tabasco, en el bloque que realizaron integrantes y simpatizantes de la CNTE en el tramo carretero Villahermosa-Ciudad del Carmen, retuvieron a 10 reporteros a quienes acusaban de estar “vendidos” al gobierno.

Durante el tiempo en que estuvieron de-

Continúa en siguiente hoja

Fecha 10.07.2016	Sección Revista	Página 12-15
----------------------------	---------------------------	------------------------

tenidos los reporteros sufrieron humillaciones, amenazas y golpes, también les quitaron sus cámaras fotográficas, grabadoras, libretas y plumas, y antes de ser liberados las destruyeron. **CAMBIO**

“Los muchachos de los paliacates nos hacen muchas preguntas, pero su tono de voz no es de por aquí, es de ciudad, y si no les decimos la verdad nos amenazan con encerrarnos en sus cuartos”

Denuncia de una vecina de la población de Matías Romero, Oaxaca





Fotos: Cuatrociern



En algunas regiones, la CNTE ha obtenido el respaldo de algunos sectores; sin embargo, un amplio grupo de la población vive en medio de la zozobra llega al grado de tener que solicitar permiso a desconocidos para ingresar a sus domicilios o negocios.



Continúa en siguiente hoja





En los últimos meses, diversos estados han sido objeto de la furia de los integrantes de la CNTE. Incendios de oficinas, autobuses, saqueo de establecimientos, robo de casas y múltiples vejaciones se han registrado.

